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资本的寒冬显然已经席卷币圈，而圈内人依然在自嗨。

据ICOdata.io数据，截至7月30日凌晨，7月份全球ICO融资总额仅为1.07亿美元，
与2018年1月份数据相比减少92.97%；超越4月份，成为2018年表现最差的月份，
数据仅为前者的五分之一。

乱象丛生的币圈，舞台不大，精彩不少。韭菜敢想，项目方敢说，媒体互撕，公众
号狂刷。

币圈里，你我都是赌徒。明知项目方发空气币，依然购买。在这种零和游戏中，投
资人、项目方、交易所和广大韭菜们乐此不疲。

韭菜敢想：一夜暴富

01

小易（化名）是刚刚参加工作的应届毕业生，2018年2月了解到亦来云项目后将所
有积蓄外加从同学手里的借款共计15万元全部梭哈，以单价356元买入421枚亦来
云（ELA）。

此后的他心潮澎湃，总觉得做出了人生第一件大事，跨入了人生新领域。在他的脑
海里，他觉得自己从此将与其他同学有所不同。

然而，当初15万本金仅剩3万，整整蒸发12万元。他不敢跟朋友讲，不敢跟家里人
说。

他不敢看盘面，常常半夜惊醒，梦见币归零。

随后，一场噩梦到来，同学跑家里要债，父母被气疯，现在的自己每天省吃俭用还
债。

农村出身的小易成了涉世不深的年轻炒币人亏钱的典型代表。

02

紫色猫（网名）2018年1月份经历了币圈暴跌，人生第一次经历熊市，两三天内资
金缩水40%。

“作为币圈一棵鲜嫩的新韭菜，我惊慌失措，焦虑的情绪成了我每天生活的主基调
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，明知道自己被收割了，又碍于面子不好跟外人说。”他对投资失败的解释是自己
火急火燎地随波逐流。

看见身边人投资数字货币，从普通人一跃实现财富自由，激动的心再也按捺不住，
没有任何常识便冲进市场，明知购买的币种在高位有回调可能还是急匆匆上车后在
价格山顶吹凉风。

可悲的是，在币价跌到相对低点时，紫色猫又不敢冲进去买入。犹豫不决让他没法
低价买入来摊平此前高价买入的币种成本。据他说，自己血亏割肉出来后，开始学
习李笑来的投资理论。

李笑来曾说，投资就是要用升值慢的资产去置换升值快的资产，用不升值的资产去
置换升值的资产，这样能加快挣钱的速度。

紫色猫割肉后并没有完全离开币市，他依然在做着一夜暴富的梦，只是这次，他开
始学习大佬的投资思路，开始关注大咖们的一言一行。

可是，他或许并不知道，币圈大咖的言论又能有多少真实性呢？大咖站台为庄家喊
话的不是也很多吗？利益面前，人性会得到全面展现。

李笑来的话没错，但快速赚钱仅存在概念里。如何挑选币种，如何识别哪种币种升
值快，需要多久会升值，没有人会告诉你。赚钱的事，多数人会选择偷偷操作就好
。

一夜暴富的人什么样？

不可否认，在比特币出现早期，甚至仅仅一年多以前，炒币确实成就了部分人。

但你必须清醒认识到：并非人人都可以一夜暴富。

在币圈世界，你要区分那些“一夜暴富”传说背后到底是不是庄家散布给媒体勾引
你的障眼法？

“实际上，炒币‘一夜暴富’的数量远远低于1%。”一位资深炒币玩家这样说道
。一夜暴富？韭菜们你太敢想了。

币圈，一夜暴富的人多数存在以下三种情况：有钱，拼概率，只要有项目就投，最
终有一到两个项目赚钱就OK。
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有信息，依靠信息不对称，能较早得到真实的利好信息，提前布局。但有真实信息
的人一般不足1%。

拼运气，这同买彩票一个道理。不过，行业初期，投中一个可以增长的币有时候比
买彩票要容易点，但埋伏潜力币种已经没有当初动辄上百倍的炒作空间，投入成本
小是不会一夜暴富的。彩票可以以小博大，投资数字货币，成本少不容易一夜暴富
。

项目方敢说：跑路后公开骂韭菜傻逼

01

Hcash（超级现金）项目负责人许子敬曾高调发言“币价年底不到1000元，直播吃
屎”。他给一大波人充值信仰，HSR在短时间确实一路暴涨，但接着就是一路的狂
跌，再后来Hcash价格持续低迷，他未能兑现承诺。HPS代币众筹成本6元，砸盘
到7毛，投资者要求退币，项目方坚决不退。

项目方负责人直接说币价会达到1000元，是什么让他对币价未来走势如此敢说？

任何的发言站台，韭菜们请仔细甄别。

是什么让许子敬敢拿吃屎做赌注给韭菜充值信仰？是钱，是钱，还是钱。利益面前
，人性会得到最好的展现。

02

上个月，WFEE突然暴跌70%，后来一个疑似WFEE项目方的微博发了一条牛逼哄哄
的内容：
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公开表示项目方给足了大家跑路的机会，怪大家不珍惜，这次发声只为了说明一件
事，币价暴跌与我无关。还没完，项目方敢说程度颠覆您的想象，看图：
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以上仅用两个项目方作为案例，实际上，敢说的项目方太多了。他们的一言一行，
充分暴露了行业内的各种乱象，甚至会让你觉得区块链就是一个天大的玩笑。

但是，不能悲观。不是所有的行业从业者都这副德行。互联网巨头公司在区块链上
探索很深，没有币的很多区块链项目已经落地了，发展还不错，包括阿里、京东、
苏宁等等。他们在产品溯源、公益等领域，运用区块链技术把应用做了很好的落地
。

媒体互怼，点击量200要价10万

01

媒体圈2月份就开启新年第一撕，主角是赵何娟与杜均。赵何娟连发两条朋友圈怒
怼金色财经侵权链得得原创文章《第一家“跑路”的交易所出现，以德停止交易》
，并声称“金色财经你们太不要脸了，不是第一次抄了不是第一次侵权我们了…”
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据说，金色财经杜均称赵何娟是“不懂区块链规矩来碰瓷的”。 

02

币圈热火朝天，媒体喧嚣沸腾。根据铅笔道报道，区块链出现天价软文，点击量只
有200的文章就要价10万元，恪守27年的新闻职业道德坍塌。
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当然，不排除有个别的公众号，内容做的也可以。 

有人做过调查，称榜单上的公众号，50%以上都在刷量。

曾有某家媒体，公众号文章发布近2个小时，阅读量只有27，平时文章阅读量几乎
在13000左右。有好事者围观，但非常奇怪，再次点开，就变成了8000，再一会，
就变10000+了。

诚然，数据是一家媒体的脸面，除了脸面，阅读量还肩负广告创收任务。但是，请
看官们还是擦亮眼睛，看内容后再做判断。

刷量也有无奈，谁让广告商们每天盯着的就是那些每篇文章10000+阅读量的公众
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号呢，所以，刷量本属无奈。

02

区块链微信公众号除了刷量外，它还与市场上的庄家、大佬和平台有着千丝万缕的
联系。

换句话说，微信公众号刷量的同时，更是什么声音都敢发、敢转。有个别公众号注
册两周就能拿下融资，并且估值千万。

没办法，项目方以及资本机构大佬们太需要一个发声通道了！

在币圈，没有什么不可能。有些事之所以不知道，可能是认知局限了思考。

结语

任何与金钱靠近的地方，人性的展现都最完整。币圈的一切乱象，无非一句话：天
下攘攘皆为利往。

我们该感谢这个时代，可以让有想法的人去冲浪。但是，我们也应该在大潮中保持
冷静与清醒，不是吗？一双善辨的眼睛往往不会迷路。
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